

EN PRIMEUR

RENOUVELLEMENT DE LA CHAIRE DE RECHERCHE

Nous sommes heureux d'annoncer le renouvellement du financement de la Chaire de recherche sur l'étude du jeu pour un deuxième terme 2018-2023. La Chaire maintient ses priorités de recherche sur la prévention des méfaits associés aux jeux de hasard et d'argent dans la population générale et ses sous-groupes.

PROJECTION DE KA-CHING! POKIE NATION EN SUISSE

En collaboration avec la Chaire de recherche sur l'étude du jeu et le Centre du jeu excessif de Lausanne, le Musée Suisse du Jeu tiendra une séance de visionnement du documentaire à La Tour-de-Peilz, en Suisse, le 26 juin 2018. Celle-ci sera suivie d'un débat avec des experts sur le jeu. Cet événement est organisé dans le cadre du 4^{ème} Symposium Internationale Multidisciplinaire : «Jeu excessif : Science, Indépendance, Transparence» .

NOUVEAU FEUILLET SUR LES APPAREILS DE JEUX ÉLECTRONIQUES AU QUÉBEC

Le nouveau feuillet est disponible sur notre [site web](#). Il sera bientôt suivi d'un 2^{ème} feuillet qui présentera un portrait comparatif des appareils de jeux électroniques entre le Québec, la France et l'Allemagne.

PUBLICATIONS

Costes, J.M., Kairouz, S., Monson, E. Eroukmanoff, V. (2018). Where lies the harm in lottery gambling? A portrait of gambling practices and associated problems. *Journal of Gambling Studies*. Prépublication.

Morvannou, A., Dufour, M., Brunelle, N., & Roy, É. (2018). Être passionné un peu, beaucoup, énormément ? Le concept de la passion chez les joueurs de poker, une étude qualitative. *Journal of Gambling Issues*, 38. Prépublication.

Morvannou, A., Dufour, M., Monson, E., Roy, É. (2018). Passion for gambling: A scoping review. *International Gambling Studies*. Prépublication.

TRANSFERT DE CONNAISSANCES

Nos étudiants ont activement participé à plusieurs congrès cet hiver:

- Doray-Demers, P. (2018). *Les statistiques : Un outil pour comprendre un monde probabiliste*. Collège de Maisonneuve, Montréal, Québec, 26 avril, 2018.
- Morvannou, A. (2018). *Préparer, négocier et ajuster : Principes clés pour optimiser la collaboration avec son directeur de recherche*. Colloque pédagogie, didactique et TICE (PeDTICE), Sherbrooke, Canada, 20 avril, 2018.
- Morvannou, A., Monson, E., Dauphinais, S., Kairouz, S. (2018). *Do General Problem Gambling Severity Indices Converge with Activity Specific Scores?* Alberta Gambling Research Institute's 17th annual conference. Banff, Alberta, 13 avril, 2018.
- Reynolds, J. (2018). *Responsible gambling: Towards a critical understanding*. 7th International Gambling Conference: Auckland, Nouvelle-Zélande, 12-14 février, 2018.

Pour la liste complète, veuillez consulter la page des [présentations et publications](#).

BOURSES D'ÉTUDES ET STAGES

BOURSE DE L'IUD ET PRIX ACCORDÉS À ADÈLE MORVANNOU

Dr. Adèle Morvannou a obtenu une bourse de l'Institut universitaire sur les dépendances (IUD) pour présenter ses travaux à la 12^{ème} European Conference on Gambling Studies and Policy Issues. Félicitations à Adèle pour avoir aussi obtenu le 2^{ème} prix pour sa présentation lors du colloque étudiant du groupe de recherche PeDTICE.

BOURSE POSTDOCTORALE ACCORDÉE À PASCAL DORAY-DEMERS

Félicitations à Dr. Pascal Doray-Demers pour l'obtention d'une bourse postdoctorale des Fonds de recherche du Québec - Société et culture (FRQ-SC) pour son projet intitulé : Développement d'un système de détection du jeu problématique en ligne.

ACTIVITÉS ET ÉVÉNEMENTS

SÉMINAIRE ANNUEL RISQ-IUD

Organisé en partenariat avec le RISQ et l'IUD, le [séminaire sur la Convergence, la recherche et l'intervention](#) aura lieu le 7 juin 2018, à l'Université du Québec à Trois-Rivières.

ÉCOLE D'ÉTÉ SUR LES DÉPENDANCES

L'école d'été sur les approches et défis contemporains en recherche sur les dépendances, organisée par les programmes d'études et de recherche en toxicomanie de l'Université de Sherbrooke, en collaboration avec l'IUD, aura lieu du 18 au 21 juin 2018. Visitez [le site web de la conférence](#) pour plus d'information.

CONGRÈS SUR LE JEU EXCESSIF À FRIBOURG

Le 4^{ème} Symposium Internationale Multidisciplinaire, « Jeu excessif : Science, Indépendance, Transparence », se tiendra à Fribourg, en Suisse, du 27 au 29 juin 2018. Consultez le programme [ici](#).

ÉVÉNEMENT COLLABORATOIRE

La Chaire de recherche sur le jeu a tenu le 1^{er} mai 2018, un [Collaboratoire](#) sur l'usage d'internet, du normal à l'excès, à la dépendance, en prenant l'exemple du jeu Candy Crush. L'événement a réuni une trentaine de participants notamment des chercheurs, des cliniciens, des designers, et des joueurs.

NOUVELLES SUR LES JEUX

GAMBLING COMMISSION RAPPORT 2017

Un rapport sur le comportement de jeu des jeunes entre 11 et 16 ans en Grande-Bretagne, intitulé «[Young people and gambling 2017](#)» a été publié par The Gambling Commission.

PRÉSENTATIONS DU INTERNATIONAL GAMBLING CONFERENCE

Les présentations du [International Gambling Conference](#), qui a eu lieu en février 2018, sont maintenant disponible en ligne.

CONGRÈS SUR LES JEUX

28^{ÈME} CONFÉRENCE ANNUELLE DU NAGS

La 28^{ème} conférence du [National Association for Gambling Studies](#) aura lieu du 21 au 23 novembre 2018, à Brisbane, en Australie.

19^{ÈME} CONFÉRENCE ANNUELLE DU NCRG

La 19^{ème} conférence annuelle du [National Center for Responsible Gaming sur le Jeu et l'Addiction](#) aura lieu le 7 et le 8 octobre 2018, à Las Vegas, Nevada.

AUTRES CONGRÈS

SOMMET SUR LES DÉPENDANCES 2018

Le premier [sommet bisannuel sur les dépendances](#) aura lieu le 1^{er} et le 2 novembre 2018, à Montréal. Ce sommet est organisé en partenariat avec l'IUD, l'AIDQ, l'AQCID, RISQ, et les deux équipes HERMES et GRIF-Jeu.

11^{ÈME} EUROPEAN PUBLIC HEALTH CONFERENCE

La 11^{ème} [European Public Health Conference](#) aura lieu à Ljubljana, en Slovénie du 28 novembre au 1^{er} décembre 2018.

30^{ÈME} CONFÉRENCE DE LA SMCA

La conférence scientifique de la [Société Médicale Canadienne sur l'Addiction](#) dont le thème portera sur la Crise, la Controverse et le Changement, aura lieu du 25 au 27 octobre 2018, à Vancouver, Colombie-Britannique.

Pour des commentaires, réactions ou plus d'information, veuillez contacter :

Chaire de recherche sur l'étude du jeu :
 Université Concordia
 2070, Rue Mackay
 Montréal, Québec, Canada, H3G 1M8
 Tél. : +1-514-848-2424 poste 5398
 Site web : concordia.ca/fr/recherche/chairejeu
 Courriel : lifestyle.lab@concordia.ca

